

El país, entre los primeros lugares de participación de mujeres en política: ONU

CAROLINA GÓMEZ MENA

A escala global, México se encuentra, en diversos rubros, entre los primeros lugares de participación de las mujeres en política. Además de estar entre los países con jefas de Estado y Gobierno, ya que desde octubre pasado Claudia Sheinbaum Pardo ocupa la Presidencia de la República, nuestra nación está en el cuarto sitio entre 189 en cuanto a mujeres en parlamentos.

En ese aspecto, tiene 50.2 por ciento de diputaciones femeninas y 50 por ciento de participantes en la Cámara alta, de acuerdo con el mapa Mujeres en la Política 2025, elaborado por ONU Mujeres con cifras hasta enero de este año. Además, se sitúa en el segundo grupo de países con más ministras de Estado, pues cuenta con 45 por ciento de éstas. Las naciones que lideran la tabla son Nicaragua (64.3 por ciento), Finlandia (61.1) e Islandia (60), destaca ONU Mujeres.

La instancia de Naciones Unidas refiere que al arranque de 2025, en el mundo sólo 22.9 por ciento de los asientos en gabinetes presidenciales están ocupados por mujeres.

La mayor parte de las ministras

(87 por ciento) están en carteras de mujeres e igualdad de género, 71 por ciento en asuntos de familia e infancia y 56 por ciento en inclusión social y desarrollo. En contraparte, los porcentajes son bajos en secretarías como defensa (13 por ciento), energía, combustibles y minería (12 por ciento) y asuntos internos (lo que en México sería Gobernación), con 13 por ciento.

ONU Mujeres evidencia que éstas todavía siguen subrepresentadas en materia política en el mundo. Una muestra de ello es que sólo 26 países, entre esos México, son liderados por ellas. Subraya que la paridad de género en la política es crucial para un futuro igualitario, debido a que las mujeres que tienen acceso al poder aportan “voces diversas, soluciones innovadoras y mejores resultados”.

Moni Pizani Orsini, representante de ONU Mujeres en México, resaltó a *La Jornada*, antes del Día Internacional de la Mujer, que “México es referente a escala mundial en el tema de paridad a nivel de congreso federal y de los congresos a nivel estatal”. Además, tiene gabinetes paritarios. “Sin embargo, todavía no tenemos paridad, por ejemplo, en las empresas o los gobiernos locales. Todavía hay desafíos”.